

## Sports d'hiver : la revanche des stations de moyenne montagne

by Les Echos - dimanche, mars 28, 2021

<http://correspondances.fr/sports-dhiver-la-revanche-des-stations-de-moyenne-montagne/>

(Extraits)

**Une neige abondante, un grand soleil et un flot de touristes : durant les vacances de février, les stations de ski des Vosges et du Jura ont présenté un tableau idyllique - n'eussent été les remontées mécaniques immobiles et les restaurants fermés.**

Les recettes des remontées mécaniques leur feront cruellement défaut, mais les stations de moyenne montagne ont limité la casse : elles affichent par endroits des taux de fréquentation de 100 %, là où les professionnels de la neige accusent sur le plan national une chute de 48 % du nombre de nuitées sur les vacances de février. Familiales et diversifiées, les petites stations de l'Est ont séduit une clientèle de Franciliens, de Nordistes ou du Grand Est aspirant à un bol d'air de proximité.

### Un bol d'air de proximité

Dans les Vosges, les 378 professionnels, dont une centaine de logeurs, interrogés par l'Observatoire départemental du tourisme, décrivent une saison en demi-teinte. Les meublés et les chambres d'hôte annoncent un bilan meilleur que prévu avec un taux de fréquentation frôlant les 70 % - et jusqu'à 83 % sur les quatre semaines de vacances - contre 56 % pour les hôtels et les résidences de tourisme. Le ski nordique, la luge, les randonnées et les raquettes ont fait le plein et les restaurateurs proposant des plats à emporter ont limité les dégâts.

### Une belle saison pas exploitée

En revanche, les exploitants du domaine skiable enragent de n'avoir pas pu profiter de la neige tombée en abondance, alors qu'elle brillait par son absence l'an dernier.

Les deux sites vosgiens du groupe, la Bresse et la Schlucht, qui emploient 150 salariés et 100 de plus en saison, n'ont engrangé que 5 % du chiffre d'affaires d'une année normale. A l'échelle du département, l'ensoleillement et l'enneigement auraient permis d'espérer un chiffre d'affaires d'environ 11 millions d'euros pour les remontées mécaniques - une somme que les 250.000 euros générés par le ski alpin sont loin de compenser.

Il n'en reste pas moins que la moyenne montagne a bénéficié d'un engouement médiatique inédit. Les Vosges ont même vu deux de leurs stations référencées par Destination Insights with Google. Au classement des 25 stations les plus recherchées de France, Gérardmer a doublé Chamonix !